南富良野小学校便り

## やさしく あかるく たくましく



# あるお母さんの語

校長 引地 审志

私は、昨年60歳を迎えました。その間たくさんの保護者の方に出会いました。今日は、その中の一人の 方のお話をしたいと思います。

3年の学級にひとりの男の子がいました。名前は A くんとします。その A くんは、同じ学級の子に暴力を振るったり、暴言を吐いたりする等「いじめっ子」でした。

ある日、同じ学級にBくんが転校してきました。Bくんは転校早々Aくんから下校時ランドセルを蹴られたり悪口を言われたり、いじめられるようになりました。

B くんは、A くんと一緒に帰るのがいやになり、下校時間を遅くして帰るようになりました。でも、時々一緒になると相変わらずいじめられました。

そんな時、外でAくんとBくんのお母さんがばったり出会いました。その時Bくんのお母さんは「いつものうちの子と遊んでもらってありがとうね。ちょっとうちによってお菓子を食べない?」と誘ったそうです。A くんはちょっとびっくりしましたがお母さんについて行き、お菓子を食べながらおしゃべりしました。その中でAくんのおうちは仕事の関係でお父さん、お母さんが家にほとんどいない事、かわいがってくれていたお兄さんも就職してひとりぼっちな事、Bくんがおうちに帰るとお母さんの手作りのお菓子を食べているのを聞いてむかついた事を話してくれたそうです。最後にお母さんといつでも遊びに来てもよいことを約束してAくんは帰りました。

そのことを B くんが知った時、B くんはお母さんに自分が一番つらいのにどうして A くんを叱ってくれなかったのか訴えたそうです。するとお母さんは「おまえが A くんに何か悪いことをしてないのはわかっているし、信じてもいる。でもいじめるには何か理由があると思う。お母さんはそれを知りたかったし知らなければいじめはなくならないと思う。」と言ったそうです。それから A くんは B くんの家に遊びに来るようになり少しずつ乱暴なこともなくなっていきました。私は、そのお母さんに自分の子がいじめられているのになぜいじめている子に対して優しく接することができたのか聞くと、そのお母さんは小さいとき両親が死んで兄弟がバラバラになってさびしかったこと、その時他人に優しくしてもらったことが一番うれしかった、だから A くんにもそうしたんだと話してくれました。

#### 人は理由があって行動する

教育評論家の尾木直樹さんはある記事でチャイムがなっても教室に入らない子に対して最初に「どうして そこにいるの?」と**理由を聞くことが大切な事**だと話していました。

そうです。人間は理由があって何か行動するのです。ただ、その理由が、認められる事なのかは別ですが ……。どのような事でもとにかく理由を聞くことが第一歩なのです。

### 「分かち合う」ができるのか?

ある保護者の方から、「自分の子どもだって悪いのはわかっている。でも、先生、自分の子どもを第一に考えちゃうのが親でしょ。」と言われたこともあります。自分だってそうです。でも、それは本質的な解決にならないんです。この世界、他者の立場をどれだけわかって共存(分かち合う)できるかが大事だと思います。今年度の重点目標に「分かち合う」を入れたのはそういった理由なのです。

## ☆本部町交流団 来校!☆

1月28日(火)本部町の子どもたちが本校を訪れ、5年生と交流会を行いました。

交流会では、歓迎の意を込めて5年生から器楽合奏を披露しました。本部町の子どもたちからは、空手や三線の演奏、エイサーなどの伝統芸能が披露されました。また、その後には、沖縄県や本部町に関する三択クイズもあり、改めて文化や歴史の違いを感じ取ることができました。

体育館での交流の後は、外で活動をしました。本部町のほとんどの子は、雪を見るのは今回が初めてで、チューブ滑りや雪はね体験、雪中ドッジボールに興味津々でした。南富良野の子どもたちは雪のベテラン。チューブの乗り方や遠くまで滑る方法、どうすれば雪が大きくなるのか、雪玉の投げ方などを楽しそうに伝授していました。

その後は合同給食。短い時間でしたが、楽しく過ごすことができました。今度は6年生になってからの6月に沖縄の本部町に伺うことになります。子どもたちは今からとても楽しみにしているようです。





# ご参観ありがとうございました! ~今年度最後の参観日~

2月18日(火)、20日(木)の参観日には、たくさんの保護者の皆様にご参観いただきありがとうございました。今年度最後の参観日ということで、お子さんたちの様子はいかがだったでしょうか?

学年に応じ、たくさんのことを学びとった1年だったと思います。子ども一人一人の姿の成長とともに、中身の変化も感じ取っていただけたなら幸いです。

今年度も残り1カ月。しっかりまとめをして次年度につな げられるよう頑張って参ります。





## 3月19日 第11回卒業証書授与式

3月19日の卒業式は、在校生全員が出席して行います。全学年、登校時刻は9:00~9:10、下校時刻は11:40となります。

# ☆☆1日入学☆☆

2月7日(金)、新1年生の1日入学を行いました。保護者の方が説明を受けている間、新1年生のお世話を1年生と5年生が担当しました。4月からは自分たちがお兄さん、お姉さんになると張り切っていた1年生。実際の対応場面で優しく相手をすることができました。5年生は小学校最高学年になるという自覚のもと、新1年生を楽しませていたところは、大変立派でした。



日	曜	3月~4月の行事予定
3/2		ノーゲームデー
3	月	全校朝会
5	水	6年生を送る会
13	木	清掃強化日(~14日)
14	金	卒業式場設営
16		ノーゲームデー
17	月	卒業式総練習
18	火	同窓会入会式 後期通知表配付(6年)
19	水	第 11 回南富良野小学校卒業式
25	火	修了式・離任式 後期通知表配付(1~5年)
26	水	学年末休業(3/31まで)
4/1	火	学年始休業(4/6まで)
7	月	始業式 入学式 着任式
8	火	給食開始(2~6年)
9	水	2 計測·視力検査(1·5年)
10	木	2計測・視力検査(2・3年)
11	金	1 年生給食開始 2計測・視力検査(4・6年)
15	火	4時間授業 町教研総会
16	水	交通安全教室
17	木	委員会前①
19	土	参観日(2時間)PTA総会
21	月	振替休業日
22	火	ALT
24	木	1年生を迎える会 自宅確認①
25	金	自宅確認②
28	月	前期児童会総会
29	火	昭和の日

☆4 月は現時点での予定です。変更する場合があります。 ご了承ください。

【学年末・始休業】

4月7日(月)

3月26日(水)~4月6日(日) 【令和7年度 始業式・入学式】